
 

 

 

 

 

Auray, le 16 novembre 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hommage à notre Président, notre moniteur,  

notre ami : Hervé PARIS 

 

 

 

 

 



 
Alain BRUDER  

« Une vague bien merdique t’a envoyé un peu loin du rivage.  

Je garde en mémoire les sorties du mercredi matin et les quelques randonnées 

nautiques du dimanche que nous avons effectuées en franche camaraderie. 

Je t’ai connu secrétaire du bureau avant de quitter le club mais je te voyais lors 

des Mérathons au sein desquels je prêtais main forte pour la sécurité sur l’eau. 

Tu vas manquer à bien du monde.  

Bon courage à tous tes proches. » 

 

Alexandre BARRAUD 

Je n'ai pas connu Hervé très longtemps, mais nos rares rencontres furent à 

chaque fois de bons moments.  

C'était un homme bien, plein de gentillesse et de bon conseil, un homme qui a 

laissé sa chance à un jeune et qui l'a guidé durant un mois de travail en 2022.  

Juste merci Hervé.  

Toutes mes condoléances à la famille.  

 



Anne-Claude ABRAHAM 

« Hervé, 

C’est tellement dur de penser à toi au passé, je souhaiterais tant que tu sois là, 

avec nous, ce samedi matin, à pagayer, rire et papoter… Sur ton kayak rouge, 

avec ton grand sourire, ton bonnet, et ta bonhomie que j’aimais tant. 

Depuis que j’ai appris que tu nous avais quitté, je pense sans cesse à tous les 

bons moments passés avec toi.  

Qui viendra en bivouac avec sa gamelle, sa batterie de couteaux de cuisine, ses 

petits légumes et sa planche pour nous concocter un délicieux plat maison sur 

un minuscule réchaud ? Qui sortira de ses trappes, en plus des immanquables 

bières bien fraîches, des tartes aux pommes roulées dans du film transparent ? 

Qui nous rassurera lorsque la mer sera forte, et nous motivera pour affronter le 

danger ? … 

Ça fait vraiment mal de se dire que, tout ça, c’est terminé. 

Tu nous manques, tu me 

manques, et tu vas me 

manquer longtemps, 

Hervé. 

Anne-Claude » 

 

 

 

 

 

 

 

Anne-Marie DANIEL 

Le sourire d'Hervé, son amabilité, sa vitalité, son investissement. A l'heure où il 
nous quitte, ainsi restera dans ma mémoire. 
 
Une pensée émue pour sa maman, son épouse, ses enfants et tous ses proches. 
 
"Un seul être vous manque et tout est dépeuplé" 
                                                                     Lamartine 
 

 



 

Annie DULISCOUET 

''Quid d'Hervé : Croque la vie ! Dommage c'est elle qui t'a croquée ! Trop vite, 

trop tôt ! '' 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antoine LAUDRIN 

« Le canoë kayak est souvent représenté comme une petite famille, où tout le 
monde se connait et où beaucoup connaissaient Hervé pour son engagement. 
 
Si vous nous demandez de citer le nom d'un bénévole engagé, nous pensons au 
nom d'Hervé. 
Si vous nous demandez de citer le nom d'un président d'association engagé, 
nous pensons au nom d'Hervé. 
Si vous nous demandez de citer le nom d'un professionnel engagé, nous 
pensons au nom d'Hervé.  
 
Plusieurs ici sont convaincus qu'Hervé cochait toutes les cases de l'encadrant et 
du bénévole engagé.  
Il a notamment réalisé le parcours parfait du moniteur de canoë kayak. 
 
Après l'avoir encadré lors de ses premiers coups de pagaie à Saint Goustan, j'ai 
pu voir Hervé se former à ce qu'on appelle l'aspirant moniteur qui porte bien 
son nom car j'ai ensuite retrouvé Hervé sur la formation moniteur kayak 
Bretagne pour tout récemment boucler la boucle avec l'obtention d'un brevet 
professionnel, où Hervé a su se battre et prouver qu'une reconversion 
professionnelle était possible avec conviction.  
 
Hervé a depuis quelques mois son nom écrit définitivement parmi ceux des 
éducateurs sportifs et inspirera j'en suis sûre de futurs pagayeurs à se former 
pour devenir des moniteurs engagés.  
Alors cher collègue, bravo et merci. » 
 
 



 

Béatrice AIME 

« Merci Hervé pour ta gentillesse , ton humanité, ta pédagogie innée et ta 
ferveur à partager ta passion du kayak et ton regard sur les eaux, la nature et 
nos côtes. J'ai beaucoup apprécié naviguer sous ton aile en essayant 
d'appliquer tes précieux conseils pour dompter la jument, sillonner le golfe ou 
traverser son entrée.  
 
Merci d'avoir été un maître exceptionnel pour des sorties exceptionnelles 
(même celle du coucher de soleil où on a fini par être le repas des moustiques 
de la pointe de Locmariaquer). 
 
 Tu laisses dans mon chemin de vie une empreinte d'humanité et d'humilité 
indélébile. MERCI, MERCI Hervé. 
 
J'dis ça, j'dis rien. » 
 

 
 
Boris CHRISTEL 
 

« Ton sourire, jamais absent ; tes yeux, toujours rieurs ; une blague souvent à 
fleur de mot sont autant d’images qui me font penser à toi, Hervé ! 
 
Bien sûr, il y a le courage d’avoir changé de vie pour se rapprocher de l’océan,  
l’engagement au sein de notre club mais avant tout, c’est le plaisir de naviguer 
avec toi qui restera. 
 
Pour certains nos départs vont vers un néant, pour d’autres ce n’est que le 
retour dans une lumière infinie. 
Je parie pour la lumière. 
Je te sais avec nous et surtout avec ta famille et tes enfants. 
 
A bientôt. »   
 



 
Catherine et son fils Lucas NOBLANC 
 
« Pour ma part, toutes les sorties effectuées avec toi, Hervé ont eu « leurs 
petites touches », leurs particularités qui resteront gravés dans ma mémoire.  
Par exemple ; 
La sortie dans le Golfe où nous nous sommes retrouvés un peu en galère. Je me 
souviens que le vent s’est levé d’un coup, que les vagues se sont formées et 
qu’au fur et à mesure certains voiliers se retournaient. Tu as su prendre les 
bonnes décisions et nous réorienter à la dernière minute. Je t’entends encore 
nous dire ; « pagayer, pagayer, ne vous arrêter pas ! Nous encourager, rester 
auprès de nous pour savoir si nous allions bien. Et pour finir, nous sommes tous 
rentrés sain et sauf ! MERCI. 
La sortie « couché de soleil » où il a fallu se retourner pour observer le soleil. 
Pas facile de prendre des photos !  
Les petits coups de gueule du groupe qui ne souhaitait pas effectuer les 
exercices dans les courants car oui, pour nous, le samedi après-midi, c’est 

surtout au calme et avec le gouter pour finir        ! 
Mais avant tout Hervé , tu étais un excellent moniteur, tu nous a apporté 
beaucoup et tu as su nous transmettre ta passion. 
Tu m’as permise de faire la formation AMFPC. Promis ! Dès que je retournerai 
sur l’eau, j’aiderai à l’encadrement car c’est ce que tu aurais souhaité. 
 
Lorsque j’ai annoncé ton décès à Lucas, la première chose qu’il m’a dit c’est ; 
« il nous faisait confiance, il était chouette et sympa !  Il nous laissait emprunter 
les bateaux pour naviguer sous le pont de Saint Goustan entre jeunes ». Paroles 
d’un ado de 16 ans. 
J’espère qu’il deviendra un aussi bon moniteur et qu’il sera transmettre sa 
passion comme tu as su nous la transmettre. 
Catherine et Lucas » 

 

 



Clemens VALENS 
 
« Quand Hervé est arrivé au club, c’était juste un mec qui avait envie de faire 
du kayak.  
 
Il faisait aussi de la voile. Mais, rapidement, il s’est trouvé une passion et il a 
commencé à s’investir. Il a passé le monitorat. 
 Il a même accepté de prendre la présidence du club. Ainsi, l’avenir du club le 
préoccupait beaucoup et il m’a demandé, à plusieurs reprises, si je ne voulais 
pas passer le monitorat.  
Le club en a besoin, me disait-il. J’ai fini par accepter. 
 La fédération n’avait jamais enregistré ma formation d’assistant-moniteur et 
j’avais abandonné, mais Hervé a réussi à tout arranger et j’ai pu continuer. 
 
Je n’ai pas aimé cette formation. Je l’ai terminée uniquement pour ne pas 
décevoir Hervé.  
 
Mon objectif était de pouvoir l’épauler, mais, finalement, c’est trop tard.  
Hervé n’est plus là. Maintenant, j’aime croire qu’Hervé a pu vivre sa passion 
jusqu’au bout, même si le bout était plus court que prévu.  
 
Hervé, c’était juste un mec vraiment bien. Merci et à bientôt, » 
Clemens 
 
Claire VANDEKERCKHOVE 
 
« Juste un petit mot pour Hervé .  
Comme beaucoup ici , je l’ai rencontré au club de kayak et l’ai très vite 
apprécié. 
Son implication, sa gentillesse et sa disponibilité pour chacun , sa bonne 
humeur . .. C’était un vrai plaisir de naviguer avec lui ou de le croiser en dehors. 
Tellement difficile à accepter .  
Bon vent , Hervé ; ton trou dans l’eau ne se refermera jamais. » 
 

 
 
 



 
 
 
Claudine ROULEAU 
 
« Bonjour Pierre-Yves, 
 
Comme je te le disais hier matin au téléphone, je suis infiniment 
reconnaissante pour l'engagement d'Hervé en faveur de l'inclusion des 
personnes en situation de handicap, et en particulier pour Guillaume. 
 
J'ai surtout en mémoire un moment merveilleux où il s'est impliqué auprès du 
Rotary Club de Lorient, afin que Guillaume participe au "Défi des Courreaux", 
avec Solenn, la nageuse, qui elle aussi est autiste. 
 
Je t'adresse une photo de la préparation de Défi des Courreaux, ainsi que 
quelques articles de presse qui ont mis en valeur cet engagement : » 
 
Article le Télégramme et article Ouest France   
 
 

 
 

mailto:https://www.letelegramme.fr/morbihan/auray-56400/au-club-de-kayak-dauray-guillaume-et-solenn-se-mouillent-pour-lautisme-5475112.php
mailto:https://www.ouest-france.fr/bretagne/auray-56400/cest-une-sacree-aventure-guillaume-etsolenn-


 
 
 

 
 
Dominique ROBINEAU 
 
"Que ce soit à Bois Bas, St Philibert, Quiberon, Etel, Larmor Baden... tu as 
découvert le kayak sur ces terrains de jeux fabuleux que tu as adoptés et aimés, 
faisant du kayak une seconde passion et un projet de vie professionnel.  
 
Des couchers de soleil somptueux, des matins où  tu aimais adresser une 
pensée humoristique "à ceux qui étaient sur le chemin du boulot dans le RER", 
et toujours dans le plaisir d'être au plus près de cette Nature que tu aimais 
tant. 
 
 Tes talents culinaires ont accompagné nos réunions et nos sorties.  
 
Merci pour tous les partages gustatifs et sportifs, pour ton sourire, ta 
bienveillance. Et sûr je ramerai encore longtemps avec toi dans mes pensées. 
Dominique" 
 
 

 

 



 
ENVSN : hommages des participants à la formation BPJEPS CKDA 2024 
 

 
 

Salut Hervé, notre camarade et doyen d'équipage de BP.  

C'est avec grande tristesse que l'on a appris que tu nous as quitté.  

Tu nous auras laissé de beaux souvenirs, dont dans le désordre, tes cris d'extase 

en surfant les vagues, certaines discussions politiques animées, des "enfoirés de 

jeunes" qui résonnent encore, une performance d'acteur légendaire sur une île 

de la côte nord, et le film d'un interview "au taquet" sur le bord du Tarn.  

Peut-être sans le vouloir, tu nous as fait don de deux leçons précieuses : 

poursuivons nos rêves tous les jours de la vie, et profitons à fond du chemin. On 

aurait aimé que tu en profites encore bien longtemps...  

Toutes nos condoléances vont à ta famille,  

Axel, Axel, Capucine, Gabriel, Mathilda, Pol, Robin, Titouan, Alexis, Maïna, 

Pierre, Noémie, Romane, Corentin. Promo ENVSN BPJEPS CKDA 2024 

 

 

 

 

 

 

 



 

***************************************************************** 

Hervé, j'étais déjà très admirative de te voir te lancer dans cette formation 

BPJEPS pour une belle reconversion en fin de carrière, mais je l'ai été d'autant 

plus quand j'ai vu l'investissement que tu fournissais pour mener à bien ton 

projet de relance de la section sport santé au club.  

Je me souviendrai toujours également du temps que tu prenais pour 

transmettre tes connaissances et faire tes retours d'expériences aux plus jeunes 

de la promo.  

Ton projet a été une réussite totale, les félicitations du jury en prime, le club 

doit être fier et continuer de le faire vivre !  

Tes "d'accord ?" en fin de phrase pour nous expliquer quelque chose nous 

amusaient et vont désormais nous manquer... 

Clothilde 

***************************************************************** 

Je tiens à rendre hommage à une personne extraordinaire qui m’a soutenue 

pendant une année entière. Toujours présent, avec des conseils précieux, aussi 

bien pour le travail que pour la vie de tous les jours (surtout quand il s’agit 

d’aller voter j’y penserai), il m’a véritablement aidée à grandir et à surmonter 

bien des défis. Je ne pourrai jamais exprimer toute ma reconnaissance pour 

tout ce qu’il a fait pour moi. Son aide et sa bienveillance resteront gravées. 

Merci infiniment.  

Mathilda ;).    

 



***************************************************************** 

Salut Hervé, 

Je te partage mon premier souvenir avec toi, lors de la toute première soirée en 

gîte, c'est toi qui as choisi le repas. Tu as organisé et quantifié la préparation des 

repas d'une main de maître. J'ai adoré préparer ce repas que tout le monde a 

apprécié. Ce repas qui était végétarien, un détail, qui pour moi n'en était pas 

un. Cette soirée m'avait rempli d'espoir pour l'avenir de notre planète, il est 

encore temps de repenser et bousculer les habitudes alimentaires des 

personnes autour de nous. 

Je ne pourrai pas être sur l'eau pour te rendre hommage en Bretagne, mais 

samedi midi je mangerai ces fameuses pâtes bolognaises végan avec une 

pensée pour toi. 

P.S: Promis, en 2027 j'irai voter. On ne les laissera pas gagner. 

Merci d'avoir été toi pendant cette année. 

Toutes mes condoléances à tes proches. 

Capucine - BPJEPS 2023-2024 

 
 
***************************************************************** 

 

 
 
 



 
 
Éric MARION 

« C'est une bien triste nouvelle que j'ai apprise il y a peu. 

Hervé a travaillé avec nous cet été. 
Nous étions en contact depuis peu, mais au fur et à mesure, nous avons appris 
à nous connaître et nous apprécier. 

Il était très professionnel, passionné par la discipline kayak de mer et l'accueil 
de différents publics. 
Il a même été volontaire pour encadrer du paddle, c'est dire... 

C'était un plaisir de pouvoir compter sur lui, et savoir que nos stagiaires 
rentreraient heureux d'avoir partagé de bons moments avec lui. 

Nous nous sommes vu pour l'opération organisée par AQTA à Carnac. 
Nous avons retravaillé ensemble pour le club d'Etel fin septembre dans des 
conditions musclées et c'était rassurant de l'avoir comme collègue. 

Il nous manquera. Bien cordialement,  

Éric. » 

Franck AGNES 

« Salut Hervé, 

Un souvenir qui me restera pour longtemps. Un 

samedi de mai 2024, le 25 exactement, où tu 

m’as emmené dans le courant de la jument, 

avec un coef de 80, si j’ai bonne mémoire. Et 

que tu m’as dit : « Tu viens avec nous (nous les 

vieux briscards du club) tu verras c’est facile 

(moi le tout juste pagaie jaune). Et on est parti 

de Kerpen Hir direction Gavrinis, Berder, Ile de 

la Jument (en courant entrant) et retour à 

contre vers Port Navalo et un bac des plus 

remuant vers la madone de Locmariaquer. Cela 

a été dur mais super. Merci pour tous tes conseils. 

Je ne te dis pas adieu, mais Bon gouel ha kenavo (bon vent et au revoir) 

Franck » 

 

 

 



 

Florence MATHEVON 

 

 

 



 

Gérard PELTIER 

Le 26 octobre 2024 : message de Hervé vers Gérard : « Je me fais une remise 

en forme et je reviens me faire plaisir avec vous ». 

Ce message résume ton optimisme, ta volonté de toujours positiver et d’aller 

vers l’avant quelques soient les circonstances.  

Malheureusement, quinze jours plus tard, on connait la suite… 

Hervé, au-delà du kayak qui nous a fait nous rencontrer, je garderai de toi le 

souvenir d’une personne attentionnée, dynamique, amusante, curieuse et 

volontaire, bref, un super pote. 

 Toujours à l’écoute, ne montrant jamais de mauvaise humeur ou d’agacement 

malgré les contraintes qu’on a pu te faire subir : pas toujours facile de gérer la 

présidence d’une telle association. Merci à toi pour ton engagement. 

Ça nous fait un grand vide dans nos vies, il va falloir apprendre à vivre avec et 

c’est sûr qu’on pensera souvent à toi sur l’eau en naviguant mais aussi sur terre. 

Je pense que la prochaine fois que je vais naviguer aux abords de la barre 

d’Etel, à marée descendante bien sûr, j’aurais le cœur qui va battre très fort 

c’est sûr. On sait tous les deux pourquoi ☺ 

Tu restes présent dans nos pensées à tout instant et tu vas nous manquer. Bon 

vent Hervé. 

Gérard. 

 

 



 

 

 

Joëlle LE GALLIC 

« Cher Pierre-Yves, 

Passée la sidération de la nouvelle, je reviens vers toi, vers vous ses copains, et 
aussi ses proches pour vous témoigner toute mon affection. 
Hervé était un mec sympa, enthousiaste et très bienveillant.  

Comment ne pas être remplie de tristesse de savoir qu'on l'a perdu si 
prématurément. 

Merci à toi, Grace à tes messages j'ai pu venir le saluer cet après-midi. Nous 
portions le même tee-shirt... 

Je pars demain en voyage et ne pourrai malheureusement pas me joindre à 
vous physiquement Samedi. 

Toutefois je serai bel et bien avec vous par la pensée pour ce moment de 
partage. 

Embrasse sa famille pour moi. Je ne les connais pas mais lui adresse beaucoup 
de chaleur. 

Carrément triste mais très heureuse d'avoir connu Hervé. 

Bon courage à vous tous, 

Amitiés  

Joëlle » 



 

Léna CHEVALIER 

« Bonjour à tous.tes, 

Un tout petit mot pour vous faire part de mon soutien et de mes pensées alors 

que je viens d'apprendre le décès d'Hervé. 

Je n'ai pas longtemps fait partie du club mais les matinées que j'ai partagé avec 

Hervé et tout le groupe du samedi matin sont de beaux souvenirs de brume 

gelée sur le golfe bien entourée et encadrée. 

Je garde ces souvenirs bien au chaud contre moi et je vous envoie à 

tous.tes mes pensées chaleureuses pour traverser l'épreuve. 

Kayakement vôtre, 

Léna. » 

 

 

 



Jo TOULLE 

 

Marc BARRAUD 

« Nous connaissons tous le 

dynamisme, le volontarisme et 

la joie de vivre d’Hervé. 

Je souhaiterais partager un souvenir plus bucolique : une sortie kayak « coucher 

de soleil sur le golfe » un soir d’été entre Larmor-Baden et l’île d’Arz.  

Par un hasard du calendrier, nous n’étions que 3 : Hervé, mon petit-fils Alex et 

moi, bercés par le murmure d’un petit clapot. Le ciel se mêlait à la mer dans 

une immensité paisible. 

Paisible comme l’était le visage d’Hervé ce soir-là. 

Et c’est l’image de ce visage souriant que je veux conserver de lui… 

Sans oublier sa recette de ceviche de dorade … » 

 

 

 

 



 

 

Marie de FORESTA 

« C’était un vrai plaisir de 

naviguer avec Hervé, 

toujours enthousiaste, de 

bonne humeur, rassurant, 

faisant attention à chacun et 

chacune, notamment quand 

on était à la traîne ; il nous 

attendait avec patience et 

bienveillance. Sa passion du 

kayak, de l’eau et de la 

région, ainsi que sa vocation 

de moniteur, lui donnaient un charisme et une présence qui nous manqueront 

longtemps. » 

 

Morgane CHRISTEL 

« Je n’ai malheureusement pas eu le temps de beaucoup connaitre Hervé, mais 

qu’est-ce que j’ai entendu parler de toi ! Je t’ai côtoyé à chaque fois autour 

d’une table bien garnie. Mes fils te surnommait le Beau Gosse et au vue de 

toutes ces magnifiques photos, tu n’es effectivement que sourire et soleil. La 

lecture de ces témoignages prouve que tu étais une personne généreuse et 

pleine d’entrain et que même si aujourd’hui tu n’es plus là, il est clair que ton 

souvenir animera le club avec force. 

Toute mon amitié à ta famille. » 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Patrick BOULLE 

« Condoléances au CKC d'Auray          

Trop triste de partir si jeune. » 

 

Patrice JODRILLAT 

« Au revoir Hervé et merci  
Merci pour ton dévouement  
Merci pour ton implication  
Merci pour ton dynamisme  
Merci merci merci  
Hervé, Tu vas nous manquer  
d'an adlavar ha trugarez » 
 

Robert GONIDEC 

« J'ai adhéré au club de kayak il y a un an ou malheureusement je n'ai pu pour 
diverses raisons être assidu aux sorties . 
 
Mais j'ai eu la chance de rencontrer Hervé 
quelques fois . Tout de suite il m'a plus par 
sa gentillesse et cette volonté de faire 
progresser le club .Un battant. 
 
Je souhaite par ces quelques mots apporter 
à toute sa famille et sa famille de cœur (le 
club) mon soutien en ses moments 
difficiles. 
 
Bien amicalement » 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

 


